
Région de Guebwiller ● « Ne pas stigmatiser les cyclistes », selon l'association CADRes

L'association CADRes Colmar et environs (Cyclistes associés pour le droit de rouler en sécurité), engagée pour la défense des droits des cyclistes, réagit à l'article intitulé « Verbalisés à trottinette ou à vélo, ils ont le choix entre un stage ou une amende » publié dans notre édition du jeudi 18 septembre.

« Si nous saluons toute initiative visant à sensibiliser les usagers de la route, nous regrettons que la lecture de cet article puisse laisser entendre que les cyclistes sont les principaux responsables des accidents mortels qui les concernent. Cette approche, proche du « victim blaming », est non seulement réductrice, mais aussi injuste [...] L'article évoque cinq décès de cyclistes dans le Haut-Rhin depuis le début de l'année 2025, sans préciser les circonstances de ces drames [...] Une approche globale nécessaire. La sécurité routière doit être une priorité partagée. Sensibiliser les cyclistes et les usagers de trottinettes est utile, mais insuffisant. Il est tout aussi crucial de renforcer la formation et la vigilance des automobilistes, notamment sur le partage de la route et les distances de sécurité ; d'améliorer les infrastructures pour garantir des pistes cyclables sécurisées et continues, et d'encourager une culture de la prudence collective, où chaque usager (piéton, cycliste, automobiliste) est conscient de sa responsabilité. Le CADRes Colmar et environs appelle à une approche équilibrée de la sécurité routière, qui ne stigmatise pas les cyclistes, mais implique tous les acteurs. »